

würdige Frau, und die Trauer über ihren Tod ging durch das weite Land. Der König war auf's tiefste davon erschüttert und sank in Ohnmacht, als er die Todesbotschaft erhielt. Man mußte ihm eine Ader öffnen, um ihn vor einem Schlaganfall zu schützen; wirklich aber entwarf er mit eigener Hand die Anordnungen für die Leichenseier, und diese war so überaus prachtvoll, daß sie über 200,000 Thlr. gekostet haben soll. 80,000 Thlr. wurden allein auf das Trauergerüst verwendet und ein ganzes Jahr lang trauerte der Hof in tiefem Schwarz um die Königin, die eine nur so kurze Zeit hindurch die Zierde des preussischen Thrones gewesen war.